
	
	
	
	
	
	
Protokoll	der	4.	Delegiertenversammlung	des	Schweizerischen	
Zuchtverbandes	des	weissen	Alpenschafes	vom	21.Februar	2016	in	
Niederönz	
	
	
TRAKTANDEN	
	

1. Begrüssung	und	Eröffnung	durch	den	Präsidenten	
2. Wahl	der	Stimmenzähler	
3. Protokoll	der	DV	2015	
4. Jahresrechnung	2015	

a)	Erläuterungen	durch	Kassier	
b)	Bericht	der	Revisionsstelle	
c)	Genehmigung	

5. Budget	2016	
6. Mutationen	
7. Wahlen	
8. Bewirtschaftung	Homepage	
9. Grundsatzdiskussion	über	

a)	Handhabung	von	Pigmentflecken	
b)	Punktierung/Rangierung	an	IAM	

10. Mitteilungen	aus	dem	Schweiz.	Schafzuchtverband	
11. Tätigkeitsprogramm	
12. Anträge	der	Mitglieder	
13. Umfrage	

	
	
1.	Begrüssung		
	
Der	Präsident	Angelo	Rizzi	begrüsst	um	10.25	Uhr	70	Mittglieder				
Folgende	Entschuldigungen	sind	eingegangen	Albin	Platter	von	den	Mitgliedern	sowie	die	
Vereine	Kerns	und	Zweisimmen	
	
2.	Wahl	der	Stimmenzähler	
	
Als	Stimmenzähler	werden	die	folgenden	Herren	bestimmt	Heinz	Bieri,	Fabian	Schwery,	Hans	
Peter	Knör	und	Franz	Schlüchter.	



	
	
Die	Versammlung	zählt	64	Stimmberechtigte	
	
3.	Protokoll	der	DV	2015	
	
Das	Protokoll	der	3.	DV	vom	22.	Februar	2015	wurde	von	der	Versammlung	einstimmig	
genehmig.	
	
4.	Jahresrechnung	2015	
	
a)	Erläuterung	durch	den	Kassier	
	
Der	Kassier	Beni	Steiner	orientiert	über	die	wichtigsten	Punkte	der	Jahresrechnung	2015		
	
b)	Bericht	der	Revisionsstelle	
	
Der	Revisorenbericht	wird	von	Armin	Jauch	verlesen	und	der	Versammlung	zur	
Genehmigung	empfohlen.	
	
c)	Genehmigung	
	
Die	Jahresrechnung	wird	ohne	Gegenstimme	genehmigt	
	
5.	Budget	2016	
	
Das	Budget	wird	vom	Kassier	vorgestellt	und	genehmigt.	
	
6.	Mutationen	
	
Neu	in	den	WAS	Zuchtverband	Eingetreten	sind	der	Schafzuchtverein	Vorderland	sowie	Albin	
Platter	und	Arthur	Kauer	als	Einzelmitglieder	die	Aufnahme	erfolgte	einstimmig.	
	
7.	Wahlen	
	
Erneuerungswahl	Vorstand	
Für	die	Vorstandsmitglieder	Martin	Keller,	Beni	Steiner	und	Florian	Steiner	ist	die	drei	Jährige	
Amtsperiode	abgelaufen	alle	drei	stellen	sich	zur	wieder	Wahl.	
Und	werden	in	Ihren	Ämtern	bestätigt.	
	
8.	Nutzung	Marktplatz	auf	der	Homepage	
	
German	Kalbermatter	orientiert	über	die	Nutzung	des	Marktplatzes	auf	der	Homepage		
Der	Marktplatz	wird	von	unseren	Mitgliedern	noch	nicht	so	rege	genutzt		
	
9.	Beschlussfassung	über	Anpassung	Rassenstandard	
	
	



a)	Pigmentflecken	
	
Der	Präsident	stellt	den	Antrag	über	die	Anpassung	des	Rassenstandards	der	Versammlung	
vor.	
Es	begann	eine	lange	angeregte	Diskussion	wie	dass	in	Zukunft	gehandhabt	werden	soll	zu	
Schluss	konnte	man	sich	dann	doch	für	den	Antrag	des	Vorstandes	entscheiden.	
Der	lautet	wie	folgt:	
Ausschlussgründe:	Andersfarbige	Flecken	an	behaarten	und	bewollten	Körperteilen	unter	
Berücksichtigung	der	Schönheitsfehler	
	
b)	Kopfbewollung	
	
Bei	Thema	Kopfbewollung	ist	man	der	Meinung,	dass	viel	Wolle	am	Kopf	nicht	bestraft	
werden	soll.	Es	wird	lediglich	eine	Empfehlung	abgegeben.	
Es	wird	ein	neues	Bild	erstellt	für	den	Rassenstandard.	
	
10.	Mitteilungen	aus	dem	Schweiz.	Schafzuchtverband	
	
Martin	Keller	orientiert	die	Versammlung	über	die	Aktuellen	Themen	im	Schafzuchtverband	
Im	2017	wird	der	Schafzuchtverband	100-Jährig	und	es	gäbe	noch	kein	konkretes	Konzept	
Wir	werden	mit	einem	Brief	beim	SSZV	nach	Fragen	wie	der	aktuelle	Stand	ist.	
	
11.	Tätigkeitsprogramm	
	
Am	6.	und	7.	August	können	wir	zusammen	mit	dem	Walliser	WAS	Verband	an	der	
Alpwanderung	im	Lötschental	teilnehmen.	
	Die	genauen	Infos	werden	auf	der	Homepage	und	im	Forum	Publiziert.	
	
12.	Anträge	der	Mitglieder	
	
Keine	
	
13.	Umfrage	
	
Es	wurde	gefragt	ob	eventuell	ein	Bluttest	Klarheit	über	Entropium	(eingerolltes	Augenlied)	
schaffen	könnte	
	
Um	12.40	schliesst	Angelo	Rizzi	die	4.	DV	und	wünscht	allen	ein	erfolgreiches	Jahr	
	
	
Der	Aktuar	
Reto	Hammer	
	
	
	
	
	


